



Scott, le 31 mars 2023

Réseau Inondations InterSectoriel du Québec  
201, avenue du Président-Kennedy, bureau PK-7430  
Montréal (Québec) H2X 3Y7

**Objet : Appui et contribution au projet Comprendre les inondations pour mieux leur faire face : évaluation du Système de surveillance de la rivière Chaudière et d'un document de vulgarisation sur les inondations.**

Aux membres du comité d'évaluation du 5<sup>e</sup> appel à projets du RIISQ,

Le Comité de bassin de la rivière Chaudière (COBARIC) est heureux d'offrir son appui aux chercheuses Johanne St-Charles et Lily Lessard, pour le projet mentionné en objet. En effet, notre organisme est partenaire et s'est impliqué activement dans l'élaboration du projet qui sera réalisé sur notre bassin versant. Les objectifs du projet de recherche sont en lien direct avec nos besoins d'évaluer les retombées, la portée, et l'efficacité de deux de nos outils de transfert et de mobilisation des connaissances en lien avec les inondations.

En effet, le territoire du COBARIC est sujet depuis toujours à d'importantes inondations. En plus du contexte hydrosédimentaire apporté, ces dernières induisent également des impacts sur la santé et la sécurité civile à plusieurs niveaux. Les inondations en zones habitées peuvent notamment provoquer un sentiment d'insécurité ou de la détresse psychologique chez les personnes impactées, en plus de blessures, intoxications et maladies gastro-intestinales.

La problématique des inondations dans des zones habitées constitue d'ailleurs l'une des cinq problématiques priorisées par les acteurs du territoire de notre bassin versant. Pourtant les conséquences psychosociales des inondations sur certains groupes particuliers sont encore méconnues. Cette recherche permettra de mieux évaluer la portée des outils d'informations et de vulgarisation des inondations sur la population du bassin versant de la rivière Chaudière.

En conséquence, nous considérons que ce projet sera bénéfique à notre milieu et permettra de répondre aux besoins de nos acteurs, le tout en assurant une continuité aux projets déjà mis en œuvre sur notre territoire.

Pour ces raisons, c'est avec plaisir que le COBARIC appuie le projet indiqué ci-dessus et reconnaît qu'il participera à sa réalisation en tant que membre partenaire. Le COBARIC désire également participer à la coordination du projet avec l'équipe de recherche. Si le projet est financé, nous nous engageons à collaborer à différentes étapes du projet et, notamment, à assurer les communications et la concertation de nos municipalités, tout en participant au comité de suivi du projet. Nous collaborerons également à la diffusion et la promotion des activités du projet.

Rappelons que le COBARIC a comme mission d'organiser, dans une perspective de développement durable, la gestion intégrée de l'eau à l'échelle du bassin versant de la rivière Chaudière. Il agit auprès des usagers de l'eau afin de favoriser la pérennité de la ressource eau par la concertation et la participation de ces usagers.

En espérant voir ce projet se réaliser, veuillez accepter, Madame, Monsieur, nos plus cordiales salutations.



**Véronique Brochu, directrice générale**  
Comité de bassin de la rivière Chaudière